

¿QUE HUBO POR FIN?

El país entero está pendiente de las negociaciones del empréstito, del que se espera la normalización de los negocios en general. El periódico, el oficinista, el agricultor, en el hogar, en la tertulia, en todas partes, se da por un hecho la contratación, y el señor Presidente de la República, después del cambio de Ministro de Hacienda, se ha decidido también a firmar un contrato por seis millones de dólares.

Es de suponer que la negociación, de hacerse, lo será en términos que no afecten, en ninguna forma, y en ningún caso, la soberanía nacional, por que los señores del Poder son ciudadanos patriotas, que antes preferirían que nos consumiera la pobreza a perder nuestra autonomía.

El señor Subsecretario de Hacienda, en reportaje publicado por La Tribuna, al referirse al empréstito, hizo manifestación de la inversión que se daría a aquel dinero, y en ella no se menciona para nada la construcción del muelle de Puntarenas.

Hay un Decreto del Congreso que vota la suma de doscientos cincuenta mil dólares para la construcción del referido muelle, la de las cloacas y otras obras de fomento, en la ciudad de Puntarenas, y al no incluirse ninguna de esas obras entre las que se llevarán a cabo con el dinero, producto del préstamo, nos hace presumir que Puntarenas no reportará ningún beneficio de esta vez, quedando sin ejecución aquel Decreto Legislativo, cuyo proyecto es hijo del señor Presidente Acosta.

Queden para después las otras obras de fomento que se indican en la ley, pero no puede postergarse la construcción del muelle.

La licitación publicada durante más de un mes en «La Gaceta» por orden del Ministerio de Fomento, llamando postores para llevar a cabo la construcción, venció hace ya su tiempo, y aunque se prorrogó el plazo, según se dijo, para oír una nueva proposición que se haría, ese nuevo término venció también, y los puntarenenses nada hemos sabido del resultado de las propuestas.

Los pesimistas creen que tanto la ley del Congreso, como el llamamiento de postores para construir el muelle, solo tuvieron en mira, ilusionarnos y se fundan para ello en que tal obra no ha sido incluida en las que se ejecutarán con los dineros de el empréstito.

No queremos inclinarnos a creer semejante especie, y dentro de nuestro optimismo, mas bien pensamos que ello ha sido debido a un olvido, que no a una mala voluntad, y tan seguros estamos de ello, que no es de dudar que un día de estos veamos ampliadas las obras que se acometerán con la de la construcción del muelle. Esto, por supuesto, dado que el contrato de empréstito se apruebe, que de no, habremos de conformarnos con lo que obliga la situación.

El desconsuelo que se observa en los puntarenenses nos ha hecho escribir el presente artículo, dejando que el señor Ministro de Hacienda conteste esta interrogación que le hace el espíritu puntarenense: ¿QUE HUBO, POR FIN?

El empréstito de Nicaragua

Se convocó a una reunión de notables para discutirlo

Hay disparidad de opiniones

Nuestro activo corresponsal de Managua, nos comunica que se está discutiendo el empréstito de cuatro millones de dólares que el Gobierno de aquella República gestiona en los Estados Unidos, para lo cual se ha convocado una reunión de notables de todas partes de la República, pero que en la resolución definitiva de aquel, hay disparidad de opiniones. He aquí los telegramas al respecto:

Managua, 28 de julio.—A «El Heraldo», Puntarenas.—El Presidente convocó a los miembros de su Gabinete para un Consejo de Ministros y altas personalidades políticas del país; la reunión verificarse en la Casa de Gobierno hoy, y tratarse asuntos de administración pública del ramo económico. Parece que el objeto de la reunión es oír la opinión de personas autorizadas para tratar de sobre el empréstito, cuyas pláticas tiene el Gobierno pendientes

con banqueros de New York. Hay expectación de lo que resulte, junta a la que concurrirán, de Granada, Salvador Chamorro, Martín y Adolfo Benard, Octavio César; senador Agustín Pasos. De Masaya, Dr. don Gregorio Pasquier, senador Mariano Lacayo, don Antonio Solano y don Sebastián O. Nuñez. De esta capital, el ex-Presidente don Adolfo Díaz, senadores don Benjamín Elizondo, don Juan Ruiz y don don Narciso Lacayo, ex Ministro de Guerra.

Managua, julio 29.—A «El Heraldo», Puntarenas.—Dos reuniones hubo ayer en Casa Gobierno con el objeto que indiqué ayer. En la que terminó a las 7 p. m. se acordó darle lectura a la propuesta que hacen los banqueros al Gobierno para las bases del nuevo empréstito. Se dispuso mandar sacar folletos para que cada uno de los concurrentes estudie detenidamente las bases re-

EL NUEVO JEFE POLITICO DE NICOYA

Será dentro de muy pocos días nombrado Jefe Político de Nicoya, don Ramón Tenorio Vidaurre.

Ha sido el constante anhelo de los nicoyanos que un hijo de su suelo rija los destinos del Cantón, y esta justa aspiración será coronada, por que el señor Ministro de Gobernación abunda en idénticos deseos.

Ramón Tenorio, el viejo Tenorio, como se le conoce en el seno de la amistad, es uno de los nicoyanos mas capacitados para el desempeño del cargo, por su honorabilidad reconocida, por su amor al terruño, y por su espíritu progresista.

Pocos días ha lo vimos por estos trigales de paso para San José, buscando un empréstito para el establecimiento de la luz eléctrica en Nicoya, y siempre que se ha tratado de alguna obra que demuestre el progreso del Cantón, figura él a la cabeza de los iniciadores.

Mucho ganará la histórica villa con Ramón Tenorio de Jefe Político.

La persona que actualmente sirve el cargo, pasará con iguales funciones a otro cantón.

PARA EL SACRIFICIO LAS RESES

Los objetos que fueron solicitados a San José, para hacer menos doloroso el sacrificio de las reses destinadas al consumo, llegaron ya a Puntarenas.

Una puntilla para el ganado vacuno y un mazo para el de cerdo, se pondrá en uso, quizá hoy mismo.

Parece que la llegada de esos objetos no satisface a los señores destazadores de cerdo, quienes acostumbrados al antiguo sistema, de degollar los animales, creen que aquel es mejor, discutiendo los aconsejados por las personas versadas, como es el veterinario de San José.

Aunque unos cuantos individuos serán rehacios a adoptar el sistema de matar, la autoridad del Juez del Rastro no puede permitir el empleo de otro método, y se impondrá, de cualquier modo el de la puntilla y el del mazo.

UNA AGLARACION

El José Montoya á que se refiere nuestra gacetilla incerta en la edición del martes 25 de Julio p.p. y referente a un bochinche en la Mina Unión, no es el señor José Montoya Cordoba, cumplido empleado de la empresa de luz electrica de este puerto.

Dejamos así complacido al amigo Montoya Cordoba, pues su petición es justa.

feridas, disponiéndose desde ahora que dentro unos ocho días se reanuden las pláticas para llegar a un fin definitivo. No hay unanimidad de pareceres. La mayoría se inclina por ahora a aceptar el empréstito con modificaciones que se presentarán.

Corresponsal

EL BAILE DEL SABADO

Quisieron los señores socios del Centro de Amigos de Puntarenas celebrar con un baile el nombramiento de su presidente don Uldislao Guevara Cano, para Gobernador de la Provincia, y la fiesta, como se había anunciado, tuvo efecto el sábado anterior.

Las diversas comisiones que intervinieron para que el acontecimiento resultara esplendido, llenaron completamente su deseo. El adorno del salón; la musica, los refrescos, tosteles, sandwiches los helados, &c., que fueron magníficos, unido todo a la gentileza de los socios que atendieron a la concurrencia dio un conjunto muy digno de notarse.

La orquesta dirigida por Paco, que cada día adquiere renombre, puso todo su empeño en ejecutar piezas escogidas satisfaciendo así todos los gustos delicados.

A las nueve de la noche, que dio principio el baile, pudimos apuntar a las siguientes señoritas asistentes, todas muy dignas, llenas de esa gracia gracia natural de la juventud:

Lola Martínez, que en el concepto general debía proclamarse la reina del baile; Aurorita Sotomayor, que por su garbo y su gallardía era la primera dama de honor de la reina; Chepita Bar-

quero digna de figurar en la Corte; y Norbertina Casares, Brunilda Lizano; Adoración Guardiola; Nena Palacios; Rita Hernández; Hilda Quirós; Claudia, María Rosa y Juanita Bustillo; Julia y Leonor Aguilar; Sara y Aura Pastana, y Claudia y Mariquita Acuña, todas capaces de hacer olvidar la prosa de la vida, para hacer soñar a los mortales en un palacio encantado.

Y a modo de piedras preciosas, dando esplendor a la diadema las dignas matronas doña Angela de Guevara, doña Lola de Poveda y doña Adele de Sanabria, que asistieron como espectadoras.

Cada una de las señoritas, con su particular atractivo, hicieron que las horas pasaran rápidas, como rápidos pasan los instantes de la dicha.

Por su parte, el festejado y los miembros del Centro, haciendo derroche de cultura, pusieron una vez mas muy alto el nombre de la sociedad a que pertenecen.

A las cuatro de la mañana del domingo terminó aquella simpática fiesta que ha dejado en nuestro espíritu gratísimos recuerdos, y una dulce ilusión de que muy pronto habrá de efectuarse otro baile de éstos.

MUERTE REPENTINA

En las primeras horas de la mañana de ayer fue la sociedad dolorosamente sorprendida con la noticia del fallecimiento repentino de la señora Blasa Apú, residente en esta ciudad.

Se encontraba doña Blasa tomando café, cuando fue acometida de un ataque cardíaco que la dejó sin vida en cortos instantes.

Parece que sintiéndose un poco indispuesta la noche anterior, apuró un purgante, pero a la hora que dejamos apuntada el mal de que padecía tomó incremento hasta producir el fatal desenlace.

Nació doña Blasa en Sardin, Guanacaste.

Damos por tan sensible acontecimiento el mas sentido pésame a todos sus deudos, y muy especialmente a su señorita hija Carolina.

Agente de Policía en BARRANCA

Comprendiendo la necesidad de crear en la Barranca una Agencia de Policía, el Supremo Gobierno ha procedido a hacerlo, y para ocupar la plaza fue nombrado el señor Aquiles Soto, quien desde ayer presta sus servicios.

Hotel Costa Rica de MARIA ESPINOZA

Situado en San José, frente a Gerardo Bermúdez. Vía al Pacífico.

Quedó abierto desde el primero de Agosto. Alimentación sana y barata. Cuartos bien amueblados. Aseo é higiene es el lema de este Hotel.

A EL POZO

La cosecha de arroz en El Pozo, será este año excesiva. En este mes de agosto empezará la recolección y se necesitan brazos para poder aprovecharla.

De San José han sido enviados, para que presten servicios, unos cuantos sujetos a quienes no se les conoce oficio, ni rentas con que vivir, y a quienes la autoridad ha juzgado como vagos.

A esos sujetos se les unirán otros enviados de Puntarenas, con los cuales se hará posible impedir la pérdida de la cosecha.

Todos los que van a El Pozo, en calidad de confinados, tendrán buenos jornales, y además la alimentación y el pasaje de ida.

Es casi seguro que muchos de ellos, una vez que hayan cumplido sus penas, se quedan a vivir en los lugares indicados, donde hay mil medios correctos de ganarse la vida.

LA ASAMBLEA de accionistas de El Hogar

El nueve de este mes se reunirán en San José, los socios de El Hogar. Ese día se celebrará la Asamblea General, en la que se conocerá el monto de las utilidades obtenidas durante el año.

A raíz de los sucesos de la Costa Rica Comisión, se dijo que la Compañía El Hogar era damnificada con las pérdidas, pero tal aserto carecía de bases. El Hogar tiene muy bien sentado su crédito, y sus operaciones solo dejan margen a utilidades.

De Nicaragua han estado preguntando por la situación económica de la dicha sociedad, y todos los datos que se han dado han sido satisfactorios. Pero en la Junta General del 9 de los corrientes, los datos dichos seran confirmados.

Se aceptan pensionistas del 1º de Agosto en adelante en el HOTEL IMPERIAL.

**LUCHANDO CON ESFUERZO
CONTRA LA ADVERSIDAD**



TANTO los hombres como las mujeres tienen que trabajar en oficios pesados y fatigosos en la esforzada lucha por la vida y en condiciones que sobrecitan sus nervios y quebrantan su salud.

Esos organismos agotados carecen del vigor necesario para la lucha contra las enfermedades y sobre todo contra las infecciosas, la sangre se recarga con las impurezas que unos riñones débiles no pueden filtrar ni expulsar del cuerpo, y los síntomas de las enfermedades que ocasionan estos desórdenes no tardan en presentarse.

Los dolores de cabeza, mareos, nerviosidad, desarreglos urinarios, inflamación de los párpados, dolores reumáticos de los músculos y de las extremidades son unas cuantas manifestaciones del mal funcionamiento de los riñones.

Sin pérdida de tiempo debe recurrirse a una medicina que ayude a esos órganos en sus funciones, regularice éstas y haga desaparecer aquellos síntomas. La negligencia en estos casos puede originar mayores complicaciones como el reumatismo, ciática, lumbago, inflamación de los riñones, cistitis y hasta el incurable mal de Bright.

Las Píldoras de Foster Para Los Riñones es una medicina a la que se puede recurrir con toda confianza. Ayuda poderosamente a aquellos órganos debilitados por el excesivo trabajo, la falta de higiene, por los sufrimientos, por alguna enfermedad infecciosa o por debilidad hereditaria.

La demanda que Las Píldoras de Foster tienen es la mejor prueba de su eficacia. Por el éxito alcanzado en más de 50 años la fama de Las Píldoras de Foster es universal.

De venta en todas las boticas. Solicite nuestro folleto sobre las enfermedades renales y se lo enviaremos absolutamente gratis.

(9) FOSTER-McCLELLAN CO.
BUFFALO, N. Y., U. S. A.

CLUB VICTOR "K"

Ya está en formación el Club Víctor "K". Son pocos los números que quedan disponibles. Si Ud. tiene interés de participar en este sorteo, pase enseñada a la Agencia de este puerto a tomar su número.

F. L. Enriquez,
Agente

GASOLINA "WICO"

Al precio mas bajo de la Plaza
vénde
M. BURGOS

La Guirnalda

JARDINERIA
Agente en Puntarenas
F. L. ENRIQUEZ.

Suscríbase y anuncie en EL HERALDO

LA MAGNOLIA

—o Cantina y tostelería de primer orden, en donde se cita lo más selecto de la ciudad de Puntarenas o—

SERVICIO POR LA NOCHE DE TE, CAFE Y CHOCOLATE.

Se reciben órdenes para bautizos, matrimonios, bailes, etc. Prontitud y buen trato

Propietario, **FRUCTUOSO GARRIDO.**

PEDRO CANALE

Ha trasladado su depósito de muebles a su propia casa, 100 varas al sur del Hotel Europa. Tiene surtido de muebles finos y corrientes, al alcance de todo bolsillo.

Funeraria Anex, con cajas y ataúdes, de \$8 a \$500, con especiales catafalcos.

MANUEL BURGOS

compra y vende maderas de todas clases

"LA GRAN SEÑORA"

TIENDA, SASTRERIA Y SOMBRERIA

— IMPORTACION DIRECTA —

FRUCTUOSO GARRIDO

Apartado N.º 56. PUNTARENAS. Teléfono N.º 39.

FABRICA DE HIELO

"LA RIOJA"

Para pedidos, dirigirse a «La Eureka» en Puntarenas y en la Hacienda LA RIOJA a

FEDERICO APESTEGUI

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA LA MAS PURA Y QUIMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TIEMPIQUE» LA VENDE SU AGENTE

Luis A. París

La Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Avisa a sus clientes que, a contar desde el lunes 16 del corriente con el fin de simplificar la contabilidad y para ponerse a cubierto de injustificadas demoras en los pagos, la carga que se despache en sus lanchas no se embarcará sino hasta después de haber recibido el importe de su flete. De igual manera se cobrará al contado el flete de la carga procedente del Guanacaste, la que no se entregará sin la presentación del resibo correspondiente.

Por la Empresa, — **MANUEL BURGOS.**
Puntarenas, 11 de Setiembre de 1918.

"EL AGUILA"

Fábrica de Jabón de **JOSE MELENDEZ M.**

Puntarenas, C. R. Apartado 50

DEPOSITOS AL POR MAYOR:

La Reina, José Rodríguez, Aguedo Reyes, Tomás Hernández (Canario), Lanzas y Montealegre, David Naja, Salvador Arauz, Manuel Lui Sánchez, José Li Chau, Man Chong Sing & Co., y Jacobo Sánchez.

EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMO DEL GOLFO DE NICOYA

ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Julio 1922

Ballena			Bebedero		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
	h. m.	h. h.		h. m.	h. m.
Lunes 1	23.00	8.00 del 2	Miércoles 3	1.00	9.00
Viernes 5	2.00	12.00	Sábado 6	3.00	11.00
Martes 9	5.00	14.00	Miércoles 10	7.00	15.00
Viernes 12	8.00	17.00	Sábado 13	10.00	18.00
Jueves 15	24.00	9.00 del 14	Martes 13	14.00	8.00 del 14
Martes 18	2.00	11.00	Miércoles 19	4.00	12.00
Viernes 21	4.00	13.00	Sábado 22	6.00	14.00
Martes 25	8.00	17.00	Miércoles 26	10.00	18.00
Jueves 27	22.00	7.00 del 28	Viernes 28	24.00	8.00 del 29

Manzanillo			Chomes		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
	h. m.	h. m.		h. m.	h. m.
Lunes 1	4.00	7.00	Jueves 4	6.00	8.00
Miércoles 3	4.00	11.00	Domingo 7	8.00	10.00
Sábado 6	6.00	13.00	Martes 9	10.00	12.00
Lunes 8	10.00	13.00	Jueves 11	12.00	14.00
Miércoles 10	10.00	17.00	Martes 13	14.00	16.00
Sábado 15	13.00	19.00	Jueves 15	5.00	7.00
Lunes 17	15.00	10.00	Domingo 16	8.00	10.00
Miércoles 19	7.00	14.00	Martes 18	9.00	11.00
Sábado 22	9.00	16.00	Jueves 20	10.00	12.00
Lunes 24	13.00	16.00	Domingo 23	13.00	15.00
Miércoles 26	13.00	20.00	Martes 25	15.00	17.00
Sábado 29	3.00	10.00	Jueves 27	16.00	18.00
Lunes 31	7.00	10.00	Domingo 30	7.00	9.00

San Pablo o Puerto Thiel			Puerto Jesus		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
	h. m.	h. m.		h. m.	h. m.
Miércoles 5	8.00	13.00	Sábado 1	4.00	9.00
" 12	1.00	6.00	" 3	10.00	15.00
" 19	7.00	12.00	" 15	3.00	8.00
" 26	13.00	18.00	" 22	9.00	14.00
			" 29	3.00	8.00

Paquera			Corozal con escala en Lepanto		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Paquera	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Corozal
	h. m.	h. m.		h. m.	h. m.
Jueves 6	9.00	12.00	Martes 4	7.00	12.00
" 13	3.00	6.00	" 11	13.00	18.00
" 20	8.00	11.00	" 18	6.00	11.00
" 27	3.00	6.00	" 25	12.00	17.00

CERVEZA TRAUBE

La poca importación de cerveza extranjera, se debe a la espléndida clase que produce la

CERVECERIA TRAUBE

siendo nuestros activo agente en ese puerto

ESQUIVEL & ARAYA

San José, 10. de Setiembre de 1917.

"LA BOLA DE ORO"

ALMACEN DE GENEROS Y ABAROTES EN GENERAL

Mercadería acabada da importar directamente :: Americanas y Europeas

Precios: Los mas bajos de la Plaza

Apartado N.º 8. — **FOOK HING & C.º** — Teléfono N.º 50

TACK QUING LUNG CO

Almacén de abarotes

Importación directa

Gerente, Gil Con

Apartado N.º 72. Puntarenas. Teléfono N.º 3

EL HOGAR

Compañía de Seguros sobre la Vida

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente.

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de \$ 2.00, \$ 5.00, o \$ 10.00, adquiere usted una póliza de \$ 200.00, o \$ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; Manuel J. Aguilar, Esparte; Paulino Delgado Miramar.

Oficina Principal - San José, Costa Rica.

Llinás y Alvarez

IMPORTADORES

Estando ya en condiciones de poder atender los pedidos que nos confíen nuestros amigos, hemos rebajado el precio del jabón corriente para lavar [25 lb.] a ₡8.00

Nuestro excelente y único en el país jabón blanco de to ador a ₡ 16.00 la caja de 20 barras o de 80 panes

✻ Damos 5 o/o de descuento en compras mayores de 10 cajas ✻

Báñese con él, no usará otro

OFRECEMOS EN BUENAS CONDICIONES:

SODA CAUTICA
PEZ RUBIA
SEBO

Sacos de yute nuevos, en fardos de 400, 28 x 40 (6 cajuelas) a ₡1.10 cada uno, y mercaderías en general.

Podemos dar plazos a firmas conocidas y de acuerdo con la magnitud del pedido, previo arreglo especial.

HUMBERTO ALVAREZ

Gerente y Administrador.

SECCION MUNICIPAL

(Continúa)

III

Se mandan archivar los siguientes documentos: Solicitud de subvención del señor Agente Pral. de Policía de Corozal, y telegrama del Sr. Jefe Político de Carrillo en el que manifiesta que por escasez de fondos municipales no ha podido remesar la cuota de su Cantón para la Clínica Antisifilítica; y se dispone contestar al señor Agente Pral. de Policía de Chomes, que la cuenta por limpieza de propiedades municipales, montando a . . . ₡ 32.50, debe traer el V. B. del señor Síndico, para aprobarla.

VI

Considerando muy atinadas las observaciones que el señor Gobernador hace en su oficio de hoy, N.º 967, respecto al relleno del paso de la Angostura, y de caracter urgente se le autorice para gestionar con el Banco Internacional de Costa Rica la manera de obtener un crédito a favor de la Corporación hasta por la suma de . . . ₡ 20.000.00, que se dedicarán exclusivamente a la resolución de tan grave asunto, se Acuerda: Comisionarlo para hacer las gestiones propuestas, autorizándolo para girar por el valor de los gastos que ocasione su labor, con cargo a Eventuales de Propios.

V

Dáse lectura a los siguientes informes del señor Inspector de Rentas y de Construcciones: 1º—El referente a la solicitud de la señorita Josefa Pons para que no se le cobren dos pajas de agua; 2º—El que se relaciona con la donación a la señora María Cambroner, de un lote de terreno en Pueblo Nuevo; 3º—El de las medidas tomadas en Chomes a efecto de crear el Impuesto de Alumbrado, solicitado por el señor Síndico Propietario del Distrito. Se Acuerda: Respecto al primero: Denegar la solicitud de la señorita Pons, mientras no se haga una revisión general de las pajas de agua en servicio. Respecto al segundo: Posponerlo hasta tanto se comprobe que el lote en referencia es de propiedad municipal; y que el tercero pase a estudio del señor Gobernador para que lo someta a la aprobación del Poder Ejecutivo, y suplicándole excite al señor Agente Principal de Policía de Chomes que preste la ayuda correspondiente al señor Tesorero Auxiliar del Distrito a fin

de hacer efectivo el ingreso de los impuestos correspondientes, que según el señor Inspector de Rentas no se cobran conforme a la ley.

VI

Por haberse recibido después de la hora ordenada en acuerdo IX de la sesión del 6 de Febrero último, que quedan pendientes de resolución: Dos memoriales de inquilinos de piezas o locales del Mercado, y uno de don Antonio Rivera C. ofreciendo sus servicios para lavar el Mercado.

(Continuará)

CONVENZASE

Lor tónicos alcoholicos, aún en dosis moderadas, afectan siempre los órganos con el tiempo, y les hacen perder más pronto su vigor. De una naturaleza dual, alimenticia y tónica, la Emulsión de Scott está perfectamente preparada para fortificar el cuerpo debilitado.

No contiene alcohol y se puede usar con confianza y seguridad.

Suscríbase a EL HERALDO

CIGARRILLOS ARDON X

Es el Cigarro mas solicitado por todas aquellas personas que les gusta lo bueno, pues están conocido como el único Cigarros elaborado con los mejores tabacos Iztepeques que llegan al país. Solicítelos Ud. en cualquier Cantina y establecimiento de Puntarenas, directamente al fabricante en San José.

J. D'ARDON

REUMATISMO



Contra la Reuma, Ciática, Lumbago, Gota, Calambres, Dolores de Cadena, de Cintura, de Pecho, de Espalda y otros achaques de forma reumática, el Linimento de Sloan substituye con ventaja los antiguos sinapismos y aplicaciones calientes. Es un remedio casero. Cura donde otros fallan. No requiere fricciones. No mancha. Cuesta poco. Dura mucho.

El Dr. Sala Bou, Unión 23, Pral. de Barcelona, España, escribe:

Certifico: Que en diferentes enfermedades he usado el Linimento de Sloan, siempre con resultados sorprendentes donde fallaron el tratamiento clásico de pomadas y linimentos a base de metilo, mentol, etc. Es un deber prescribirlo a los enfermos de reumatismo el Sloan.

Linimento de Sloan

"LA COMPETENCIA"

Pronto recibirá aceites especiales de mesa, directamente de España desde ½ a 5 kilos.

Surtido completo en frutas y conservas y otros tantos artículos

— Compra al por mayor y menor —

C. RODRIGUEZ

Apartado N.º 3.

Puntarenas C. R.

ENRIQUE RODRIGUEZ

DENTISTA

Despacha en la oficina de su hermano Zacarías Rodríguez Frente al Correo.

FERRETERIA DE PUNTARENAS

FRENTE AL CORREO

EL ALMACEN MEJOR SURTIDO Y EL QUE VENDE MAS BARATO

Mercadería renovada recientemente

Administrador: LAWRENCE COEN

Humberto Barahona Briones

ESTUDIANTE DEL 4º DE DERECHO,

Se hace cargo en San José de estudios de registro, tributación y expedientes; de atender instancias administrativas y pleitos en apelación, supliendo papel, recibiendo cédulas y remitiéndolas; y en general, de cualesquiera trabajos relativos a asuntos judiciales.

Entenderse en Puntarenas con don Humberto Alvarez, o directamente conmigo en San José, apartado 1164.

BARBASOL

PASTA para afeitarse

SIN BROCHA — SIN AGUA CALIENTE — SIN FROTAMIENTO — SIN ESPUMA.

UN NUEVO TRIUNFO DE LA QUIMICA

Pase hoy mismo a comprarla a la FERRETERIA DE PUNTARENAS. Julio de 1922

Enseñanza Privada

Desde esta fecha he abierto en mi casa de habitación una escuela que preparo principalmente para la carrera comercial.

Por el momento han quedado establecidas las clases de Gramática Castellana, Aritmética Mercantil, Teneduría de Libros y Mecanografía.

Se admiten alumnos de ambos sexos.

VICENTE ALVAREZ

Puntarenas, 20 de Junio de 1922.

Zapatería Hop & Hon & Co

Situada frente a la Sucursal de la Fábrica de Licores
Surtido constante de calzado hecho. Se trabajan también zapatos a la medida, contando para ello con hábiles cortadores y montadores

— Precios los mas bajos. Visítadlos —

BOTICA CENTRAL

FILADELFIA—CARRILLO—GUANACASTE

Surtido completo de medicinas nuevas y frescas

— Despacho esmerado y pronto de recetas —

Visítadlos bien surtida Botica

SALVADOR RIVAS R.

Taller Mecánico "Carmioli"

Frente a la Plaza Cañas. Puntarenas C. R.

El mejor montado con maquinarias para trabajos particulares. Atiende toda clase de trabajos concernientes al ramo, contando con buenos operarios. También está preparado para reparar cajas de caudales; fonógrafos; máquinas de escribir; cajas registradoras y toda clase de máquinas por muy complicadas que sean.

Lavol

Nuevo Descubrimiento

La primera gota fresca de LAVOL, hace que la coacción y dolor irritante desaparezcan instantáneamente.

EL LAVOL, en un espacio muy corto de tiempo, limpia y cura las peores formas de enfermedades de la piel. Costras duras, ó escamas, llagas supurantes, erupciones venenosas, eczema húmedo, granos y ronchas de la cara—todo desaparece con una simple botella de LAVOL; el famoso líquido para uso externo solamente.

En venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Agente: «Costa Rica Mercantil Co.»
San José



TARANTULA O CORALILLA?

Sentado en uno de los escaños de la playa, estaba anteayer un peón de los que trabajan en la casa de Felipe J. Alvarado y Compañía, cuando sintió un piquete en una pierna. No hizo caso de ello juzgando que podría haber sido una hormiga, pero instantes después, se le extendió el dolor a todo el medio cuerpo de la parte afectada, y se vió precisado a marcharse a su casa para hacerse remedios.

Alguien dijo que una casampulga, araña casi desconocida en Costa Rica, cuyo nombre científico es el de tarántula, lo había picado, y otros en cambio sostenían que una coralilla era la causante del daño.

Para explicar la presencia de este último vicho, se dice que entre los intersticios de la madera que llega al puerto, se coló el reptil, y que de allí salió a picar a García, que tal es el apellido del peón.

Sea lo que fuere, para evitar futuras picadas, conviene investigar si entre la madera que llega de la costa, vienen culebras, y en caso afirmativo, acabar con ellas, si es que no se quiere exponer a los trabajadores a ser víctimas de su mortal veneno.

PROXIMA BODA

Hemos recibido la atenta participación é invitación que agradecemos:

"Gilberto Martínez Z. Matilde Iglesias de Martínez tienen el gusto de participar a usted el próximo matrimonio de su hija CELINA con el señor don Miguel Domingo Mendoza Iglesias.—Las Juntas, Abangáñez, C. R., julio de 1922"

"Gumerinda Iglesias v. de Mendoza tiene el gusto de participar a usted el próximo matrimonio de su hijo MIGUEL con la señorita Celina Martínez Iglesias.—Puntarenas, C. R., julio de 1922".

Desde ahora deseamos para la futura pareja muchas felicidades en su nuevo estado.

"Gets-It"

El Matador De Callos



No por dolorosa y peligrosa excavación, cortadura o quemadura, sino insensiblemente—comprimiendo el callo, de manera que Ud. lo puede desprender en una pieza. Use

"Gets-It"
Es el verdadero. No contiene ácidos. Absolutamente inofensivo para la carne viva. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, Ill., E. U. A.

FUNCION PARA EL HOSPITAL

En la semana entrante tendrá verificativo en el Teatro Mascota de este puerto, una función de Cine y números de variedad, á beneficio del Hospital de esta ciudad.

Nuestro Hospital pasa en los actuales momentos, por una crisis monetaria espantosa, al extremo de carecer de recursos para hacer sus gastos diarios mas indispensables, como es la compra de alimentos para los muchos enfermos que en el existen, y menos para continuar algunos trabajos de importancia emprendidos allí. Por ello, pues, acude á tales medidas, con la esperanza muy fundada, de allegar fondos para solventar un poco su situación.

Nosotros que tenemos un alto concepto del caracter humanitario de los portefios, pues en mas de una vez lo han probado, esperamos que el día de tal función, acudiran gustosos á ella, contribuyendo así a ayudar en algo a las necesidades de aquel centro de caridad.

Así lo deseamos, y esperamos.

ESCANDALOSO ROBO

En la mañana de hoy amaneció abierta la puerta del establecimiento de doña Mercedes Molina, del que se sustrajeron los cacos, varias piezas de organdíe suizo; lienzo, calzado, perfumes, billetes de lotería, y algunos objetos mas, todo lo cual monta a una regular suma de dinero.

Lo que esta ocurriendo en Puntarenas, con respecto a robos, es sencillamente escandaloso, tanto por lo frecuente de ellos, como por que los ladrones no respetan siquiera que las casas donde se roba estén situadas en el corazón de la ciudad.

La policía este sobre la pista de los cacos.

CONVOCATORIA

Se convoca a todas las personas que han suscrito acciones para la construcción del Teatro de Puntarenas, a una reunión que se verificará en el Salón de «La Eureka» el día Lunes 7 de Agosto corriente a las 7 p. m., con el objeto de discutir y aprobar los Estatutos de la Sociedad y firmar la escritura social ante el notario.

Puntarenas, agosto 1º. de 1922

Agustín Guido

Presidente provisional del Comité

Francisco L. Enriquez
Secretario

DAVID NAJA

COMERCIANTE

Compra y venta de granos en comisión.

Servicio de embarcaciones de vela que hacen viajes a cualquier parte del Golfo.

Puntarenas, C. R. — A p. N.º 18

Sociales y personales

Los que viajan

Regresaron a la capital las señoritas Pierina Canale y Virginia Brunetti.

—Marcharon a Cartago doña María Teresa v. de Bonilla, sus niñas y la señorita Merceditas Guevara.

—Don Alberto Carvajal y su señorita hija Luz, regresaron a San José.

—Para el mismo lugar la señorita María Amador.

—Regresó de San José don Hector Guevara.

—Para el mismo lugar el Licdo. don Moisés Guido.

—Vinieron de Esparta don Gerardo Perez y una de sus señoritas hijas.

—Regresó á San José el Licdo. don Octavio Moya.

—Salieron para Esparta don Benito Lizano y familia.

—La Madre Belemita María de la Paz Reyes encontrase en este puerto de paso para El Salvador.

—Don Jaime Granados encontrase entre nosotros.

—Ha recaído nuevamente en su enfermedad, la señorita Sara Jiménez. Hacemos votos por su pronta mejoría.

—Regresó del Guanacaste el Dr. don Sergio Fallas.

HORROR

El ya célebre Hombre que Ríe, bien conocido del público, preteniendo echarnos a la colouia china encima diciendo que nosotros le hemos amenazado por no haber querido suscribir acciones para el Teatro, y nos insta a que lo hagamos con él, pero nosotros, Dios nos libre meternos con hombres tan fieros y tan arrojados como lo es el personaje del cuento, q' puso a prueba su valor (sic) allá en los campos de batalla de Calidonia y Palo negro. Con esta clase de valientes no queremos nada y por ello, es que ésta será la última vez que nos meteremos con él tío ese. Horror, terror, furor con el hombre.



RESFRIADOS AGUDOS

Toses, Bronquitis, Laringitis o pérdida indebida del peso, indican un debilitamiento del organismo.

EMULSION de SCOTT

tomada con constancia después de las comidas, fortifica el cuerpo, aumenta la resistencia contra las enfermedades y ayuda a dominar la debilidad.

Compre la legítima Emulsión de Scott.